
0707
20162016年年22月月2828日日
星期星期日日

漯河漯河

#公共场所文明#

@漯河晚报@漯河晚报

文文 明明 建建 设设

大大 家家 谈谈

——— 欢迎参与 欢迎吐槽 ———

微信：lhwbgzpt QQ:517665957

核心话题

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“旧城”在本报微信公众平台留言
说：“昨天逛街的时候，看见一超市门口的一个石像
有点怪。这个石像张着嘴，上牙是白色的，下牙却
不知道被谁涂上了墨迹，变成了黑色。看着真是不
舒服！”

调查

2月26日下午，记者看到网友“旧城”在本报微
信公众平台的留言后，随即联系上她。她告诉记
者，那个石像在市区人民路与交通路交叉口东北角
附近。

记者来到现场看到，该石像卧在一石墩上，张
着嘴，目视西方，看上去威风凛凛。石像口中的牙
齿本应为白色，可下面的牙齿上却被人恶意涂抹成
了黑色。

“乱涂乱画的人应该受到惩罚或者教育。”附近
一位商店的店员告诉记者，希望有人来清理下，同
时也应建立一些监督机制，防止石像被再次损坏。

网友“风筝不在”：前几天看新闻说，外地一个
三好学生雕像被人恶意涂抹红色墨迹。有时候想
想，这些恶意涂抹雕像的人不知道是怎么想的，涂
抹这些雕像很有成就感吗？

网友“小小桥”：如果这个石像附近有监控，应
该把监控调出来，然后找到那个乱涂抹石像的人，
让他给清理干净。

网友“维卡多”：其实很多公共设施上都有被
乱涂乱画的痕迹，这种行为很不应该，既反映出
个别市民素质不高，也影响城市形象。希望大家
都从自我做起，提高文明素质，爱护公共设施，
不乱涂乱画。
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请不要乱涂乱画

责编：张伟伟

□文/图 本报记者 陶小敏

近日，网友“膝盖中了一枪”在
朋友圈发消息说：“今天去新天地美食
街吃麻辣烤翅，店里满墙的便签纸把
我看呆了。据说这些都是以前的顾客
写下的留言，店老板说他要为大家保
存一份回忆，瞬间感觉暖暖哒。我也
在那里留了一张愿望清单，猜猜我写
的啥。”

网友“微笑的玛莲达”：你的愿望
应该摆脱不了“变美变瘦找到男朋友
吧”，哈哈哈。关键是，麻辣鸡翅可以
帮你圆梦吗？

网友“自LOW自HIGH”：两年前
跟男神去过，男神跟别人跑了，我们
一起写的纸条不知道还在不在。

网友“乌合之众”：一家鸡翅店都
这么懂营销，这种许愿墙、悄悄话之
类的便签纸很能让人寄托情怀。佩服！

网友“嘘，请不要闹”：老板准备
为大家保存多久？这些纸条最终将

“命归何处”呢？

2月23日，记者来到网友“膝盖中
了一枪”所说中的小吃店。一进店
门，店内五颜六色的便签纸瞬间吸引
了记者的目光。不到十平方米的小屋
子里贴满便签纸。走近后发现，便签
纸已经一层摞一层了，屋里的空调也
完全被便签纸覆盖，上面的内容更是
五花八门，有开心或失落的独白，有
大胆奔放的表白，有祝福家人健康、
学习进步的心愿，有日后要达成的理
想等，一张张便签看下来，一张张生
动的面孔和一段段故事呼之欲出。

该店老板告诉记者，他开店已经
有 7 年了，刚开始时店里的“心情卡
片”只提供给会员使用，但随着时间
的推移，他开始放开权限，只要是进
店的顾客，都可以自由发挥写下便签
纸。便签纸越写越多，三年前他曾清
理过一次，但后来有顾客前来找寻自
己写下的便签没有找到，很失落，这
让他决定不再管这些便签。“这些便签
对一些人来说是个回忆吧，以后不再
清理了。”老板说，他打算将这个许愿
墙保持下去，并保存好顾客们写下的
便签。“希望可以替一些人保存下一些
美好的回忆吧。”老板说。

小店有面许愿墙 留住顾客小情怀
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□见习记者 杨 旭

2月25日，网友“蓝鲸小镇少年
与海”在朋友圈发消息称：3个月前办
的健身卡，一直坚持锻炼。过了个年，
肌肉没见长，赘肉倒是长了一坨。要疯
的节奏啊。

网友“毕竟我是男神”：前年夏天
也是在健身房锻炼，晚上不敢吃饭，只
吃西瓜。一个月下来重了5斤，哭晕。

网友“墨鱼仔仔”：说多了都是
泪。我是偏瘦体型，想练肌肉。每天在
家做 200个仰卧起坐，坚持了一个月，
肌肉没见到，还是一身“排骨”。

曾经的努力都付诸东流

网友“蓝鲸小镇少年与海”告诉记
者，3个月前，他在市区黄河路一家健身
房办了一张年卡，基本每周都会去三四
次。每次都坚持跑步二十分钟，再做半
个小时的器械运动，就指望到春天时能
达到“穿衣显瘦，脱衣有肉”的效果。

“春节期间健身房不营业，加上我
聚会、应酬比较多，吃吃喝喝在所难
免。过完年一看，肚子上的赘肉又多了
一圈，感觉很受打击。说实话，健身这
么长时间，确实感觉身体素质提高了，
饭量也增长了，但为什么想要的肌肉没
出现，反倒长了肥肉呢？想想流过的那
些汗水，算是付诸东流了。”网友“蓝
鲸小镇少年与海”说。

健身应注意饮食与技巧

网友“蓝鲸小镇少年与海”的遭遇
是否与他过年期间的吃喝有关呢？记者
采访了中级临床营养师邓莹沛，她解释
说：“运动会提高人的消化和代谢能
力，简单点说，会感觉胃口好了。如果
想要减肥，就应该控制摄入的热量，多
吃蔬菜，搭配少量主食。如果想要增
肌，可以吃一些蛋白质含量高的食物，
比如鸡蛋和牛奶。”

随后记者在走访市区两家健身房采
访，发现健身效果不理想的网友还有不
少。一位“健身达人”张汉伟告诉记
者：“要想增肌，应该以无氧运动为
主，多练器械。标准的动作会让增肌事
半功倍，而且不易造成损伤。比如做仰
卧起坐，要保持慢起慢落，感觉全程腹
部肌肉在用力。”

运动健身没效果？减脂增肌有学问

□本报记者 王海防 实习生 杨 淇

2月26日，网友“三头凤”在朋友
圈发了几张舞狮、抬花轿的照片，并配
发消息说：“民间艺术进校园。”

昨日上午，记者联系到了网友“三
头凤”，她告诉记者，她是市直幼儿园
的一名幼儿教师，26日下午，幼儿园
里请来了一支民间艺术表演队伍，孩子
们在老师带领下来到操场观看表演。

“孩子们从来没这么近距离地看
过这种民间艺术表演，都兴奋得不得

了。”网友“三头凤”说，舞狮表演
一开始，一个“大头罗汉”带领着

“两头狮子”出场了，看着表演者的
装扮和动作，孩子们都特别兴奋，有
的孩子还激动地站起来边鼓掌边欢
呼。抬花轿表演中表演者滑稽的神情
和姿态更是惹得孩子们哈哈大笑。精
彩表演过后，这支表演队伍又和孩子
们近距离互动。

网友“三头凤”告诉记者，作为一
名幼儿教师，她觉得民间艺术表演进校
园是对传统文化的传承，可以让孩子们
从小了解中华名族的传统文化。现在城
市里长大的孩子对这些传统文化都很陌
生，民间艺术进校园，让孩子们开心观
看的同时，也使他们对这种传统文化有
了一些了解。
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民间艺术进校园 孩子们很兴奋
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